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Il Garante della privacy bacchetta Eni Plenitude
Codici: “Le società controllino meglio i call center per tutelare i dati dei consumatori”
L’associazione Codici rivolge 
un plauso al Garante Privacy 
per il nuovo intervento san-
zionatorio nel mercato del-
l’energia a tutela dei 
consumatori. Dopo aver infatti 
inflitto a febbraio una multa di 
oltre 79 milioni di euro ad Enel 
Energia per gravi carenze nei 
trattamenti dei dati personali 
di numerosi utenti del settore 
dell’energia elettrica e del gas, 
realizzati ai fini di telemarke-
ting, ora ha emesso una multa 
di oltre 6 milioni di euro ad 
Eni Plenitude per chiamate 
promozionali effettuate senza 
il consenso dell’interessato o 

rivolte a numeri iscritti al Re-
gistro pubblico delle opposi-
zioni e per assenza di controlli 
sui contratti acquisiti tramite 
contatti illeciti. “Ancora una 
volta la realtà è ben diversa da 
quanto raccontano le compa-
gnie – afferma Ivano Giaco-
melli, Segretario Nazionale di 
Codici – ed il mondo di van-
taggi che viene prospettato ai 
consumatori tra offerte e ri-
sparmi in verità è una giungla 
disseminata di trappole. Il 
tema del telemarketing e del 
trattamento dei dati personali 
degli utenti è serissimo. 
 

Rafforzati i buoni 
libro 2024-2025,  
incrementati fino  

al 15%

Max Pezzali,  
concerto evento  

allo Stadio  
Olimpico

‘G7 Water  
Coalition’ da oggi  

nella Capitale

Nel periodo delle vacanze 
scolastiche si cena fuori più 
spesso, le merende si fanno 
fuori orario, i ritmi del sonno 
sono meno rigidi, con gioia 
dei piccini e anche dei grandi 
che vivono con più spensiera-
tezza e divertimento. Atten-
zione però a non rendere le 
eccezioni una regola: si rischia 
di creare nei bambini com-
portamenti scorretti, difficili 
poi da modificare. Soprattutto 

per quel che riguarda la cor-
retta alimentazione e gli sport 
all’aria aperta. L’estate è sicu-
ramente il momento del ri-
poso e delle vacanze, ma è 
anche importante non rica-
dere nella sedentarietà e nelle 
abbuffate tecnologiche. È il 
momento migliore per ini-
ziare con delle passeggiate in 
montagna, delle nuotate al 
mare o delle escursioni. 
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DI ABUSO E 403 CANTIERI SEQUESTRATI
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Bambini in vacanza: come garantire loro una corretta alimentazione in relazione all’attività fisica estiva? 

Arriva la guida ‘Nutripiatto in movimento’ 
Stilato dall’Università Campus Bio-Medico di Roma e dal SIPPS 

Dunque, per rispondere alle 
più comuni domande dei 
genitori, a questo proposito, 
Nutripiatto in Movimento 
in collaborazione con gli 
esperti dell’Università 
Campus Bio-Medico di 
Roma e con la validazione 
di SIPPS (Società Italiana di 
Pediatria Preventiva e So-
ciale), ha stilato un vademe-
cum su cosa è bene sapere e 
fare per trascorrere tran-
quillamente la stagione 
estiva in relazione alle cor-
rette ed equilibrate abitu-
dini alimentari.  Abitudini 
che devono essere propor-

zionate alle reali necessità 
del bambino e l’effettivo di-
spendio energetico delle 
varie attività sportive e lu-
dico-motorie compiute du-
rante la bella stagione, al 
mare o in montagna. Le atti-
vità sportive da praticare al 
mare e in spiaggia o in mon-
tagna offrono una combina-
zione di divertimento e 
avventura anche ai più gio-
vani sportivi permettendo 
loro di godere dell’atmo-
sfera estiva, lontani dai 
banchi di scuola. Ma, viste 
soprattutto le temperature 
elevate, è bene seguire pic-

coli consigli per affrontare 
al meglio le attività spor-
tive. Che si tratti di nuoto, 
beach volley, l’arrampicata 
o il trekking, Nutripiatto in 
Movimento offre il  suo 
“pacchetto di buone regole 
alimentari” da mettere in 
valigia per aiutare genitori 
e nonni a vivere con sere-
nità le vacanze. Dunque, sì 
alle attività sportive anche 
durante il  periodo estivo, 
meglio nelle ore più fresche 
del mattino o nel tardo po-
meriggio – a condizione di 
curare rigorosamente l’idra-
tazione e l’alimentazione, 

che deve essere equilibrata 
e capace di fornire nutrienti 
utili  al lavoro muscolare 
anche dei più piccoli.  Uno 
degli errori più comuni è in-
fatti quello di considerare il 
bambino come un “piccolo 
adulto” senza pensare che 
ha esigenze specifiche. Ogni 
anno The Life Science Excel-
lence Awards premia le 
aziende che hanno contri-
buito all’eccellenza e all’in-
novazione nel settore Life 
Science. Proprio quest’anno, 
la guida “Nutripiatto in 
Movimento” ha ottenuto il 
riconoscimento scientifico 
di Excellence in Life Science 
per la categoria “Best Mar-
keting Project of the Year”. 
Come tiene a rimarcare Ma-
nuela Kron, head of corpo-
rate affairs and 
communication del Gruppo 
Nestlé in Italia, “Siamo fieri 
di questo ulteriore ricono-

scimento che testimonia, 
ancora una volta, l’efficacia 
di Nutripiatto nel promuo-
vere e ampliare le buone 
pratiche per una nutrizione 
varia e bilanciata che, unite 
a un corretto stile di vita ba-
sato anche sull’importanza 
del movimento, sono alla 
base di un futuro migliore 
per noi e per le nuove gene-
razioni”. Nutripiatto è il kit 
realizzato da Nestlé con il 
contributo scientifico del-
l’Università Campus Bio-
Medico di Roma e di SIPPS 
(Società Italiana di Pedia-
tria Preventiva e Sociale) 
per rispondere alle neces-
sità delle famiglie che inten-
dono compiere scelte 
alimentari equilibrate edu-
cando i bambini alla cor-
retta porzionatura degli 
alimenti, in base all’età e al 
profilo personale. Pensato 
per i bambini tra i 4 e i  12 

anni e per gli educatori (fa-
miglia e scuola), oltre al 
piatto sagomato, ha realiz-
zato negli anni una serie di 
Guide con ricette bilanciate 
suddivise per fasce di età. 
Tra le guide ‘Buongiorno 
con Nutripiatto’, che con la 
sua tovaglietta per la prima 
colazione (nella foto in 
basso), mostra le compo-
nenti alimentari fondamen-
tali per preparare e 
consumare una colazione 
bilanciata.  Per questo Nu-
tripiatto in Movimento offre 
una risposta completa e mi-
rata attraverso una scheda 
dedicata alle discipline 
estive praticate dai giovani 
sportivi con tanto di buone 
ricette e piccoli consigli 
sulla nutrizione: 
https://www.buonalavita.it
/ n u t r i p i a t t o / s i t e s / n u t r i -
piatto/files/Nutripiatto_sc
heda_sport_estivi.pdf 
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Car ab in ie r i :  “Già  ne l  2016 ,  secondo  i  da t i  de l l ’ I spra ,  in  I ta l i a  c resceva  p iù  i l  cemento  che  l a  p o p o laz io ne”  

Tutela dell’ambiente: 1.669 i reati di abuso e 403 i cantieri sequestrati

Proseguono le  att ività di  
controllo capillare su tutto 
i l  territorio del  Paese,  per 
la  salvaguardia del  patri-
monio ambientale,  che rap-
presentano la costante 
priorità del  Comando 
Unità Forestali ,  Ambientali  
e Agroalimentari dei Cara-
binieri (CUFA). Tali attività 
vengono poste in essere at-
traverso la prevenzione e 
la  repressione dei  reati  e  
degli  i l lecit i  a  tutela degli  
habitat e delle risorse natu-
ral i  per la  conservazione 

della biodiversità, oltre che 
da quelle  di  divulgazione 
ed educazione per la  lega-
l i tà  ambientale tendenti  a  
garantire un futuro soste-
nibile.  Nell’ottica di questi  
obiett ivi ,  i l  CUFA, attra-
verso i l  Comando Carabi-
nieri  per la  Tutela della 
Biodiversità e  dei  Parchi ,  
ha fatto i l  punto della si-
tuazione sui  controll i  nei  
cantieri edili  nell’arco tem-
porale che va da gennaio 
2023 al  febbraio 2024,  r i -
scontrando un cospicuo 

numero di reati  relativi ad 
abusi  edil izi .  Ebbene,  su 
15051 controll i  effettuati ,  
infatti ,  sono 1669 quelli  in 
cui  sono state r iscontrate 
violazioni alle norme urba-
nist iche per costruzioni  o 
r istrutturazioni  di  immo-
bil i  mentre i  cantieri  posti  
sotto sequestro sono stati  
402.  Tra i  reati  r iscontrati ,  
quello degli abusi edilizi è 
i l  numero più alto se si  
pensa che,  sempre in base 
al l ’esito dei  controll i  com-
plessivi ,  al  secondo posto 

ci  sono 1494 reati  relativi  
alla gestione illecita dei ri-
f iuti  e ,  a  seguire,  130 rela-
t ivi  al la  sicurezza sul  
lavoro e sui lavoratori irre-
golari.  Il  totale dei soggetti 
denunciati  è stato di 3296.  
Sul  totale complessivo dei  
controll i ,  i l  primato dei  
reati  attr ibuito agli  abusi  
edil izi  evidenzia e con-
ferma come il  nostro Paese, 
nel corso degli anni,  sia co-
stantemente interessato da 
una cementif icazione “sel-
vaggia” che è i l  principale 

nemico dell ’equil ibrio 
degli  ecosistemi e,  di  con-
seguenza,  della sicurezza 
della nostra salute.  Basti  
pensare che già nel lontano 
2016,  secondo i  dati  del-
l ’ Ist i tuto Superiore per la  
Protezione e Ricerca Am-
bientale (ISPRA),  in Ital ia  
cresceva più il  cemento che 
la popolazione.  Ecco per-
ché il  CUFA non risparmia 
energie da impiegare sui  
controlli ,  parte dei quali  si  
concentrano nei  cantieri  
edil i .  Oltre ai  controll i  e  

alla repressione dei reati,  il  
Comando per la  Tutela 
della Biodiversità dedica 
inoltre molto,  anche al la 
prevenzione mediante 
l ’educazione e l ’ informa-
zione sulla legalità am-
bientale,  partendo dalle  
scuole sino al le  collabora-
zioni con enti  e istituzioni 
e  la  partecipazione ad 
eventi  dove promuovere i l  
concetto di  conservazione 
della biodiversità e ,  
quindi,  di  salvaguardia 
della vita.  

Lo abbiamo sottolineato più 
volte, le autorità stanno al-
zando la guardia, ma è evi-
dente che bisogna fare di 
più, perché la situazione è 
grave e dall’altra parte si 
sta facendo ben poco per 
proteggere i consumatori”. 
Come tiene infatti a rimar-
care il segretario nazionale 
dell’Associazione, “In que-
sti giorni stiamo regi-
strando un aumento 
impressionante di segnala-
zioni da parte di utenti che 
lamentano chiamate inces-
santi da operatori che, 
spesso in modo poco chiaro, 
propongono offerte in ma-
niera pressante per attivare 
un nuovo contratto. Si sta 
ripetendo quanto accaduto 
ad inizio anno con la fine 
del mercato tutelato del 
gas. Questo momento di 
passaggio, che ora interessa 
l’energia elettrica, è stato 
trasformato in una caccia 
sfrenata e senza regole di 
nuovi clienti,  da catturare 
ad ogni costo, arrivando 
anche a spacciarsi per 
un’altra società – aggiunge 
– prefigurando il distacco 
della fornitura o prospet-
tando drammatici aumenti 
della bolletta se non si cam-
bia subito operatore”. Ed 
ancora, “Pochi giorni fa la 
Polizia di Stato ha reso noto 
l’esito di un’operazione 

condotta insieme alla Poli-
zia albanese che ha portato 
alla luce un’associazione a 
delinquere specializzata in 
attivazioni telefoniche frau-
dolente di contratti luce e 
gas, a conferma di un qua-
dro allarmante. I consuma-
tori sono in balia del 
telemarketing selvaggio e 
questo non è più tollera-
bile”. Inoltre, sottolinea an-
cora Giacomelli,  “Pochi 

mesi fa ad Enel Energia è 
stata inflitta una sanzione 
di oltre 79 milioni di euro 
per non aver protetto le 
banche dati da accessi di 
procacciatori abusivi, ora 
Eni Plenitude è oggetto di 
una sanzione di oltre 6 mi-
lioni di euro per chiamate 
promozionali effettuate 
senza il consenso dell’inte-
ressato o rivolte a numeri 
iscritti al Registro pubblico 

delle opposizioni. Tutto 
questo è inaccettabile”. A 
questo punto, commenta il  
responsabile di Codici, “Nei 
confronti di Enel Energia 
abbiamo avviato una class-
action che riguarda gli au-
menti spropositati delle 
bollette e le gravi lacune, 
registrate anche dall’Anti-
trust, in merito alle comuni-
cazioni su rinnovi e 
modifiche contrattuali.  Ci 

muoveremo anche su questo 
fronte del telemarketing, 
anche per quanto riguarda 
Eni Plenitude. Il  limite è 
stato ampiamente superato. 
Non è possibile subire tutto 
questo passivamente. I di-
ritti dei consumatori ci sono 
e ci batteremo per farli ri-
spettare”. I consumatori che 
hanno scoperto di essere ti-
tolari di un contratto atti-
vato senza il  proprio 

consenso ed i clienti di Enel 
Energia che hanno regi-
strato aumenti spropositati 
della bolletta senza aver 
avuto un’adeguata comuni-
cazione in merito alla varia-
zione delle condizioni 
contrattuali possono rivol-
gersi all’associazione Co-
dici scrivendo all’indirizzo 
s e g r e t e r i a . s p o r t e l l o @ c o -
dici.org o telefonando al 
numero 065571996. 

Dopo Enel Energia, tocca a Eni Plenitude, Codici: “Le società  
controllino meglio i call center per tutelare i dati dei consumatori”
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Mura Aureliane: dieci artisti e dieci architetti per immaginare il futuro della Capitale 

Inaugurato ‘Le dieci Porte del Futuro’ 
Una mostra a cura di Spazio Taverna, promossa da Roma Capitale

Oggi si  inaugura i l  pro-
getto Le 10 Porte del  Fu-
turo a cura di  Spazio 
Taverna,  promosso da 
Roma Capitale  in col labo-
razione con la  Sovrinten-
denza Capitol ina,  i l  
supporto di Zètema e il  pa-
trocinio dell ’Assemblea 
Capitol ina.  Sulle  dieci  
porte storiche della  cinta 
delle Mura Aureliane, sono 
collocati  venti  stendardi  
con opere che immaginano 
la  Roma del  XXI secolo,  
ideate da 10 art ist i  e  10 
studi  di  architettura delle  
ultime generazioni.  Un’oc-
casione per raccontare al  
mondo il  volto più contem-
poraneo della città,  svilup-
pando nelle  nuove 
generazioni  lo st imolo ad 
immaginarsi  nel  futuro in 
un rapporto costrutt ivo 
con esso.  Con i  suoi  c irca 
19 km di  lunghezza,  la  
cinta delle Mura Aureliane 
rappresenta i l  monumento 
più grande di  Roma.  Co-
struite  tra i l  270 e  i l  275 
d.C. su ordine dell’ impera-
tore Aureliano,  lungo i l  
tracciato le  Mura si  adat-
tano al la  viabil i tà  urbana 
con porte e passaggi secon-
dari  che nel  corso della  
storia sono andati  incontro 
a trasformazioni ,  chiusure 
e  nuove aperture,  di  pari  
passo con le  esigenze di  
ogni epoca. 
LE DIECI PORTE DEL FU-
TURO 
Porta Flaminia:  Associates 
Architecture – Numero 

Cromatico 
Porta Pinciana: Atelier Re-
moto & Flavia Saggese – 
Andrea Mauti 
Porta Pia:  Warehouse of  
Architecture and Research 
– Lulù Nuti 
Porta Labicana (Maggiore):  
Martina Baratta – Federica 
Di Pietrantonio 
Porta S.  Giovanni:  homu – 
Diego Miguel Mirabella 
Porta Metronia:  Andrea Ta-
bocchini  Architecture – 
Leonardo Magrelli  
Porta Latina:  cortese 
mazza – Alice Paltrinieri  
Porta S.  Sebastiano:  Fran-
cesca Mirone – Guglielmo 
Maggini 
Porta S.  Paolo (Ostiense) :  
ISTMO Architecture – 
Francesca Cornacchini 
Porta Portese:  Michalski & 
Wagner – Giulio Bensasson 
I l  rapporto tra le  Mura di  
Roma e l ’arte contempora-
nea emerge nel  gennaio 
1974 a Porta Pinciana, dove 
viene ospitato l ’ intervento 
dell ’art ista  Christo,  in oc-
casione della  mostra Con-
temporanea,  organizzata 
da Graziel la  Lonardi  e  cu-
rata da Achil le  Bonito 
Oliva. “Con quel vestito di 
tel i  bianchi  e  cavi  –  pun-
tualizza Ludovico Pratesi – 
i l  monumento si  trasforma 
in una presenza fantasma-
tica e  irreale,  i l  presente 
penetra nel  passato.  È la  
breccia di Porta Pinciana – 
un secolo dopo quella  di  
Porta Pia –  che permette 
al l ’arte  contemporanea di  

entrare nel tessuto di Roma 
per la  prima volta”.  Cin-
quant’anni  dopo l ’ inter-
vento di  Christo a  Porta 
Pinciana,  Spazio Taverna 
lancia i l  progetto Le 10 
porte del  futuro,  che pre-
vede l ’aff issione di  due 
stendardi per ognuna delle 
dieci  porte storiche della  
ci t tà :  quell i  degli  art ist i  
collocati  in entrata mentre 
quell i  degli  architett i  in 
uscita .  Dunque,  le  Mura 
Aureliane si  trasformano 
in una pinacoteca en plein 
air.  Così artisti  e architetti  
emergenti  escono da studi  
e  musei  per dialogare in 
diretta  col  grande pub-
blico.  “Le dieci  porte sono 
tutte differenti  ed indicano 
orizzonti  vicini  e  lontani ,  
drammatici  o rassicuranti ,  
per ripristinare il  senso ar-
caico degli  accessi  al la  
ci t tà  antica” spiega Marco 
Bassan,  che aggiunge:  
“Rappresentano un ele-
mento di  separazione e,  
al lo stesso tempo,  l ’unica 
modalità  di  connessione 
tra esterno e interno”.  “È 
una grande opportunità 
per cittadini romani e turi-
st i  poter  incontrare gl i  
sguardi e le visioni di gio-
vani artisti  e architetti  ita-

l iani  sul  futuro di  Roma,  
tra intel l igenza art if iciale,  
visioni ecologiche, simboli-
che e di  inclusione sociale 
–  dichiara Lorenzo Mari-
none,  consigl iere capito-
l ino e  incaricato del  
Sindaco per le  Poli t iche 
giovanil i  –  Con questa pi-
nacoteca a cielo aperto,  
Roma sottolinea la sua vo-
cazione di città internazio-
nale capace di dare spazio 
ai giovani per reinventarsi  
e  proiettarsi  nel  futuro”.  
Spazio Taverna ha invitato 
dieci  art ist i  under 40,  ro-
mani o residenti  a Roma, a 
real izzare un’immagine 
col legata simbolicamente 
al la  Roma del  futuro.  Gli  
art ist i  sono stat i  selezio-
nati  su base curriculare se-
condo due cri teri :  aver 
partecipato a mostre pub-
bliche ed essere rappresen-
tati da una galleria privata. 
Gli  art ist i  sono:  Giulio 
Bensasson,  Francesca Cor-
nacchini ,  Federica Di Pie-
trantonio,  Guglielmo 
Maggini ,  Leonardo Ma-
grel l i ,  Andrea Mauti ,  
Diego Miguel  Mirabella ,  
Numero Cromatico,  Lulù 
Nuti e Alice Paltrinieri .  Lo 
studio di  architettura Wa-
rehouse of  Architecture 

and Research (WAR) ha se-
lezionato 10 studi di archi-
tett i  under 40 situati  nelle 
ci t tà  i tal iane attraversate 
dalle  strade radial i  che 
partono dalle  porte per 
real izzare un progetto vi-
sivo sulla Roma del futuro. 
Gli  studi  sono:  Associates 
Architecture,  Atel ier  Re-
moto & Flavia Saggese,  
Martina Baratta,  cortese 
mazza,  homu, ISTMO Ar-
chitecture,  Michalski  & 
Wagner,  Francesca Mirone, 
Warehouse of Architecture 
and Research.  Spazio Ta-
verna,  è  un progetto cura-
toriale fondato nel 2020 da 
Marco Bassan e Ludovico 
Pratesi ,  che si  basa sulla  
contaminazione tra art ist i  
ed altr i  immaginari  con-
temporanei ,  come quello 
scientifico e industriale, la-
vorando con ist i tuzioni  e  
aziende come Fondazione 
CDP, MAECI,  AXA, Cola-
cem e Virgo. L’obiettivo di 
Spazio Taverna è di  rest i -
tuire agli  art ist i  una cen-
tral i tà  sociale ,  mettendoli  
in condizioni di  essere ne-
cessari  per la  società,  per 
sviluppare nell’individuo e 
nella collett ività nuovi co-
dici  per dare senso al la  
complessità  di  questo 
tempo.  Attraverso i  vari  
progetti ,  opera in tre dire-
zioni fondamentali :  la con-
taminazione tra saperi ,  la  
r iatt ivazione di  luoghi ,  
storie  e  identità  col lett ive 
grazie al la  capacità del-
l ’arte  contemporanea di  

produrre narrazioni  inno-
vative e  la  dimensione 
esperienziale  del l ’opera 
d’arte,  dove la distanza tra 
spettatore,  opera e  mondo 
dell ’art ista  viene accor-
ciata per creare momenti  
intimi trasformativi  a  par-
t ire  dall ’ individuo.  Ware-
house of  Architecture and 
Research (WAR), viene fon-
dato a Roma nel  2013.  La 
sua essenza si  col loca a 
metà strada tra una bottega 
d’architettura manierista e 
un indipendente spazio di  
ricerca sulla progettazione 
contemporanea.  Lo studio 
ha tenuto lezioni presso La 
Sapienza di  Roma,  i l  Poli -
tecnico e  la  Triennale di  
Milano,  negli  Stat i  Unit i  
(Parsons,  Pratt ,  Tulane)  e  
in diverse capitali  europee. 
I  suoi  lavori  sono stat i  
esposti  al  RIBA e alla Betts 
di Londra, alla Biennale di 
Shenzhen-Hong Kong e 
pubblicati  su riviste inter-
nazionali  quali  Arquitec-
tura Viva,  Domus,  IDEAT, 
Summa+, The Architect ’s  
Newspaper.  I  suoi  soci  
sono Gabriele  Corbo e Ja-
copo Costanzo.  Attual-
mente insegnano al lo IED 
di  Roma e sono advisor 
presso i l  Centro Studi  
Giorgio Muratore e l ’Ame-
rican Academy di  Roma.  
Dal  2019 pubblicano la  r i -
vista Panteon.  Nel  2020 e  
nel 2022 sono stati  inseriti  
tra i  migliori  architetti  ita-
liani under 40 da Platform 
e Area. 
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Sistema nazionale sanitario, Alessio D’Amato (Az): “E’ una riforma urgente che dovrebbe essere la priorità nell’agenda politica del Paese” 

“La Corte dei conti certifica la ‘crisi di sistema’, è in gioco la coesione del Paese”

“Oggi la Corte dei Conti,  
nella discussione sul rendi-
conto annuale dello Stato, 
certifica l’esigenza, non più 
rinviabile,  di rafforzare il  
Fondo sanitario nazionale.  
Sulla sanità si gioca la coe-
sione e la tenuta sociale del 

nostro Paese. Abbiamo bi-
sogno di un investimento 
strutturale pari alla media 
dei grandi Paesi europei,  
con coperture certe,  se vo-
gliamo superare quella che 
viene definita dal Procura-
tore generale,  una crisi  di 

sistema”. E’ quanto di-
chiara Alessio D’Amato, re-
sponsabile nazionale 
Welfare di Azione. “Quella 
del SSN – continua il  poli-
tico di Azione – è una ri-
forma urgente che dovrebbe 
essere la priorità nel-

l’agenda politica del Paese. 
Purtroppo, le previsioni in-
serite nei documenti di pro-
grammazione del Governo 
vanno nella direzione op-
posta a quella auspicata dal 
Procuratore generale della 
Corte dei Conti,  Pio Silve-

stri ,  poiché, tendenzial-
mente, l ’ incidenza del 
Fondo rispetto al prodotto 
interno lordo scenderà nei 
prossimi anni,  nonostante 
siamo tra i  paesi al  mondo 
con il più alto indice di vec-
chiaia”. Dunque, conclude 

il  responsabile nazionale 
Welfare di Azione, “Tutto 
ciò è aggravato anche dal-
l’ ipotesi dell’autonomia 
differenziata,  che porterà 
ad acuire le differenze, so-
prattutto nella mobilità sa-
nitaria”. 

La  Giunta  capi to l ina  ha  
approvato  la  de l ibera  che  
garant i sce  i l  contr ibuto  
per  la  forn i tura  gra tu i ta ,  
tota le  o  parzia le ,  dei  l ibr i  
d i  t es to ,  des t inato  ag l i  
s tudenti  e  al le  studentesse 
del le  scuole  secondarie  di  
pr imo e  secondo grado  e  
confermando l ’oppor tu-
nità  anche per  gl i  iscr i t t i  e  
l e  i sc r i t te  a i  percors i  d i  
i s t ruz ione  e  formazione  
profess iona le  ( IeFP) ,  ap-
par tenent i  a  nuc le i  fami-
l iar i  con  un  indica tore  
ISEE non super iore  a  
15 .493 ,71  euro.  Per  l ’anno 
scolast ico 2024-2025 Roma 
Capi ta le  torna  ad  aumen-
tare  in  modo sos tanz ia le  
la  somma a  d ispos iz ione  
degl i  s tudent i  e  del le  s tu-
dentesse  con  un  incre -
mento  che  arr iva  f ino  a l  
+15 .3%.  Gl i  import i  de i  
buoni  sono  in fa t t i  par i  a  
173  euro  per  le  c lass i  I  d i  
scuola  secondar ia  d i  I  
grado,  c lass i  I  e  I I I  scuola  
secondar ia  I I  grado ;  e  a  
150  euro  per  le  c lass i  I I  e  
I I I  scuola  secondar ia  I  
grado ,  c lass i  I I ,  IV  e  V  
scuola  secondar ia  I I  
grado.  Con i  buoni  è  pos-
s ib i le  acquis tare  l ibr i  d i  
testo  s ia  cartacei  che  digi -
ta l i ,  d iz ionar i  e  l ibr i  d i  
narrat iva  (anche in  l ingua 
straniera)  consigl iat i  dal le  
scuole ,  nonché  sof tware  

(programmi e  s is temi  ope-
ra t iv i  a  uso  sco las t i co) ,  
USB,  s tampant i ,  notebook 
e  tablet .  Nel l ’ot t ica  di  ga-
rant ire  a  tut t i  e  tut te  i l  di -
r i t to  a l lo  s tudio ,  l ’accesso 
a i  buoni  sarà  ass icurato  
anche  a l le  s tudentesse  e  
ag l i  s tudent i  in  condi -
zione di  fragi l i tà  e  disagio 
ab i ta t ivo ,  a t t raverso  i l  
supporto  de i  Serv iz i  So-
c ia l i  munic ipal i  e  dipart i-
menta l i  e  de l le  
Assoc iaz ioni  i scr i t te  a l  
R.U.N.T.S  (Registro  Unico 
Nazionale  de l  Terzo  Se t -
tore )  con  sede  lega le  a  

Roma.  Roma Capi ta le  ha  
ino l t re  confermato  l ’ e ro-
gazione dei  buoni  l ibro a l -
l ’ in iz io  de l l ’anno  
sco las t i co ,  consentendo 
così  a l le  famigl ie  di  acqui-
s tare  l ibr i  e  suss idi  didat-
t i c i ,  senza  dover  
ant i c ipare  l ’ importo  e  
dover  poi  a t tendere  i  
tempi  necessar i  per  i l  suc-
cess ivo  r imborso .  In f ine ,  
la  del ibera  appena appro-
vata  dal la  Giunta  prevede 
a l t res ì  l a  conferma de l la  
fornitura gratuita  dei  l ibr i  
d i  t es to  in  favore  de l le  
a lunne  e  degl i  a lunni  

del le  scuole  pr imarie ,  s ta-
ta l i  e  par i tar ie ,  a t traverso 
i l  s is tema del le  “cedole  l i -
brar ie” .  “S iamo accanto  
a l le  famigl ie  per  garant ire  
davvero i l  dir i t to  a l lo  s tu-
d io ,  ques t ’anno  in  modo 
ancora  più forte”  ha  spie-
gato  i l  S indaco  Rober to  
Gual t ier i ,  che  ha  prose-
guito :  “I  nostr i  s tudent i  e  
l e  nos t re  s tudentesse  de-
vono  poter  d isporre  de i  
l ibr i  necessar i ,  come del le  
s t rumentaz ioni  e  de i  pro-
grammi più adeguat i .  Una 
comuni tà  è  ta le  so lo  se  
combat te  per  i l  supera-

mento  de l le  d isugua-
g l ianze  e  a ff inché  le  op-
por tuni tà  s iano  le  s tesse  
per  tu t t i .  I l  d i r i t to  a l lo  
s tudio  è  i l  pr imo punto da 
cu i  par t i re  e ,  f in  da l  no-
s t ro  insediamento ,  ab-
b iamo cos tantemente  
lavorato  per  promuo-
ver lo” .  “Confermiamo un  
inves t imento  su l  d i r i t to  
a l lo  s tudio  e  su l la  lo t ta  
a l le  d iseguagl ianze .  In  
quest i  anni  abbiamo r i for-
mato  i l  s i s tema de i  buoni  
l ibro per  renderlo  più eff i -
cace  e  inc i s ivo ,  con  
l ’ob ie t t ivo  d i  in tervenire  

in  modo di re t to  a  sos te -
gno  de l le  famigl ie  e  ga-
rant i re  a i  ragazz i  e  a l le  
ragazze  avent i  i  requis i t i ,  
che  a  Roma sono più di  40  
mi la ,  l ’ eserc iz io  d i  un  d i -
r i t to  fondamenta le  come 
quel lo  a l lo  s tudio .  In  un  
momento  s tor ico  compl i -
cato ,  in  cui  inf lazione im-
pat ta  su l la  v i ta  d i  tante  
persone,  occorre  un prota-
gonismo de l le  I s t i tuz ioni  
per  consent i re  l ’ eserc iz io  
d i  d i r i t t i  fondamenta l i .  
Gl i  in tervent i  per  i l  d i -
r i t to  a l lo  s tudio  rappre-
sentano  una  r i spos ta  
concre ta” ,  ha  invece  d i -
ch iara to  Claudia  Pra te l l i ,  
Assessora  a l la  Scuola ,  
Formazione ,  Lavoro  d i  
Roma Capi ta le .  R icor-
diamo inf ine  che i l  buono 
l ibr i  v iene  erogato  in  for-
mato  d ig i ta le  e  dovrà  es -
sere  ut i l izzato  presso  le  
l ibrer ie  convenzionate .  
L’avviso per  presentare  r i -
chiesta  sarà  on l ine  a  par-
t i re  da l la  seconda  metà  
de l  mese  d i  lug l io .  Per  
agevolare  la  presenta -
z ione  de l le  r i ch ies te  è  
poss ib i le  r ivo lgers i  s ia  
agl i  Uff ic i  Relazioni  con i l  
Pubbl i co  (URP)  che  a i  
Punt i  Roma Fac i le  (PRoF)  
de i  Munic ip i  che  o ff r i -
ranno supporto  a l le  fami-
g l ie  ne l la  procedura  d i  
r ichiesta  onl ine .  

Il sindaco Roberto Gualtieri: “Siamo accanto alle famiglie per garantire davvero il diritto allo studio, quest’anno in modo ancora più forte” 

Rafforzati i  buoni libro 2024-2025, incrementati fino al 15%
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“Con l’approvazione della Carta della Qualità, un nuovo passo avanti” 

La Celli e la rigenerazione urbana

“ C o n l ’ approv az ione  
d e l l ’A s semb lea  c ap i t o l ina  
d e l l ’ ag g iorn amen t o  de l la  
Car ta  p er  l a  Qu a l i t à ,  a t -
t e s o  da  15  an n i ,  f ac c ia mo 
u n  u l te r iore  passo  ava nt i  
n e l l ’o pera  d i  r igenera -
z i one  urban a  de l la  c i t t à  
che  con grande determina-
z i one  l a  n os t ra  ammini -
s t raz i o n e  s t a  met t en do  in  

ca mp o.  R ingra z io  i  cons i -
g l i e r i  che  ha nno  vota to  
ques ta  imp or ta nte  de l i -
bera  e  l ’ a ssessore  Maur i -
z io  Ve locc ia  p er  i l  l avoro  
svo l to .  Con  ques to  a t to ,  
par te  integrante  del  P iano 
R ego la tore  Genera le ,  f i -
na lmente  s i  a r r iva  ad  un  
aggiornamento  degl i  e len-
ch i  deg l i  immobi l i  e  de l le  

a ree  urbane  sogget te  a  un  
reg ime  spec ia le  d i  tu te la .  
Guardiamo a l  futuro  e  a l le  
prospet t ive  d i  c resc i ta  co -
n iugando  a l  t empo s tesso  
l ’ e s igenza  d i  r i spe t ta re  i l  
patr imonio edi l iz io  s tor ico 
e  a r t i s t i co” .  Cos ì  in  una  
nota  la  Pres idente  del l ’As-
semblea  cap i to l ina  Sve -
t lana  Cel l i  (ne l la  fo to) .

Il capogruppo di Azione: “Il credito per gli assegnatari del bando per i taxi” 

De Gregorio: “Presentato l’accesso agli atti”

“Entro  i l  mese  d i  lug l io  i l  
Campidogl io  dovrebbe  
pubbl icare  i l  bando per  i l  
r i lasc io  d i  1 .000  l i cenze  a  
t i to lo  oneroso .  Per  far  s ì  
che  questa  nuova f lot ta  di  
auto  s ia  “sostenibi le”  e  ga-
rant i sca  i l  r i spet to  de l -
l ’ a m b i e n t e ,  
l ’amminis t raz ione  s i  è  im-
pegnata a  prendere accordi  
con ent i  d ivers i ,  t ra  cui  la  

Regione Lazio ,  in  modo da 
garant i re  contr ibut i  a  
fondo perduto  a i  t i to lar i  
de l le  l i cenze  che  dec ide-
ranno l ’acquisto  di  veicol i  
a l imenta t i  con  tecnologie  
green  e  font i  d i  energ ia  
r innovabi l i .  Tut tav ia ,  ad  
oggi  non  s i  conoscono  né  
gl i  svi luppi del le  trattat ive 
in t raprese  né  le  eventua l i  
intese  raggiunte .  Per  cono-

scere  a  che  punto sono s ia  
i  pr imi  che  le  seconde ,  ho  
presenta to  ques ta  mat t ina  
un  accesso  g l i  a t t i :  g l i  as -
segnatar i  de l  bando per  i  
tax i  hanno i l  d i r i t to  d i  es -
sere  mess i  a l  corrente  d i  
quanto  s i  s ta  facendo 
anche  su  ques to  f ronte” .  
Cos ì ,  in  una  nota ,  F lav ia  
De  Gregor io ,  capogruppo 
capitol ino di  Azione.

Per delineare obiettivi e strategie comuni per affrontare la crisi idrica  

‘G7 Water Coalition’ nella Capitale

A Roma, oggi ,  ha avuto 
luogo la prima riunione 
della ‘G7 Water Coalition‘.  
L’iniziativa del gruppo dei 
Sette mira a delineare 
obiettivi e strategie comuni 
per affrontare la  crisi  
idrica mondiale.  All’incon-
tro erano presenti  i l  mini-
stro dell ’Ambiente e  della 
Sicurezza energetica Gil-
berto Pichetto, i l  vicemini-
stro Vannia Gava e le  
delegazioni  dei  ministeri  
dell ’Ambiente dei  paesi  
membri del G7. L’impegno 
per la  Coalizione sull ’ac-
qua è stato preso durante il  
G7 su Clima,  Energia e  
Ambiente,  tenutosi  ad 
apri le  nella Reggia di  Ve-
naria,  e approvato dai lea-
der del  G7 nel  Vertice di  
Borgo Egnazia in Puglia.  

La riunione di oggi rappre-
senta i l  primo passo con-
creto verso la realizzazione 
di questo impegno. Il  mini-
stro Pichetto Fratin ha sot-
tol ineato nel  corso 
dell’ incontro come “la Pre-
sidenza i tal iana del  G7 a 
Venaria ha fortemente so-
stenuto una Coalizione G7 
per l ’acqua,  evidenziando 
inoltre che le  r isorse idri-
che e gli  ecosistemi acqua-
tici  giocano un ruolo 
cruciale per la  biodiver-
sità,  la fornitura di energia 
sostenibile ,  la  s icurezza 
idrica e  al imentare,  la  nu-
trizione, i  servizi igienici e 
i  mezzi di sussistenza resi-
l ienti”.  Ha aggiunto i l  mi-
nistro:  “I l  degrado 
ambientale, dovuto tra l’al-
tro ai  cambiamenti  cl ima-

tici  e all ’ inquinamento, sta 
r iducendo la disponibil i tà  
e la qualità dell’acqua: per 
questo è essenziale che i  
G7,  tramite la  Coalizione,  
definiscano posizioni  am-
biziose comuni da rappre-
sentare nei contesti  globali  
strategici  quali  la  Cop29 
sui  cambiamenti  cl imatici  
che si  svolgerà in autunno 
in Azerbajan e le altre Cop 
su biodiversità e desertif i-
cazione previste sempre 
quest’anno”.  I l  vicemini-
stro Vannia Gava ha sotto-
l ineato l ’ importanza della 
protezione dei  corpi idrici  
strategici  s ia  necessaria 
“per garantire acqua di  
buona qualità in quantità 
adeguata,  mitigare gl i  ef-
fetti  della siccità e ridurre 
la scarsità d’acqua”. 

Il Sindaco: “Per difendere dignità del gruppo sportivo e fiducia in legalità” 

Gualtieri: “Accanto all’Asilo Savoia”

“Roma è accanto all’Asilo 
Savoia nella sua battaglia 
per difendere la dignità del 
Gruppo Sportivo Monte-
spaccato e l’azione di rilan-
cio di cui è stato 
protagonista in questi sei 
anni. Faccio dunque un ap-
pello alle istituzioni perché 
nulla di questo patrimonio 
vada perso. Auspico che, 
pur nel rispetto della sen-

tenza della Corte di Appello 
del Tribunale di Roma, ven-
gano messi in campo tutti 
gli strumenti esistenti per 
impedire che un valore irri-
nunciabile come il rispetto 
della legalità possa anche 
solo parzialmente tornare in 
discussione. Migliaia di cit-
tadini hanno aderito all’ini-
ziativa di azionariato 
popolare investendo nel fu-

turo dello sport e del quar-
tiere. Nessuno può tradire 
questa fiducia. La storia di 
“Talento e Tenacia” deve 
continuare senza ostacoli 
sulla sua strada, perché 
gode di un riconoscimento 
unanime e perché la lotta al 
malaffare si vince con i fatti 
e non con le parole”. Così,  
in una nota, il  Sindaco di 
Roma, Roberto Gualtieri. 
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Dopo il successo de Il Circo Max, alla fine dell’estate 2023, Max Pezzali si prepara a tornare nella Capitale nell’estate 2024 

Max Pezzali, questa sera concerto evento allo Stadio Olimpico

Max Pezzal i ,  concerto  
evento a l lo  Stadio  Ol im-
pico,  i l  grande artista torna 
in scena e lo fa in uno degli  
‘ambienti ’  più elettr izzanti  
in assoluto,  nella Capitale.  
Dopo il  successo de Il  Circo 
Max,  a l la  f ine  del l ’estate  
2023,  Max Pezzal i  s i  pre-
para  a  tornare  nel la  Capi-
ta le  nel l ’estate  2024.  I l  
cantante  sarà  in  concerto  

a l lo  Stadio  Ol impico di  
Roma oggi  27 giugno 2024.  
I l  l ive  farà  parte  del  tour  
Max Forever  (Hits  Only) .  
Max Pezzal i  inf iammerà i l  
palco dello stadio romano e 
canterà le  hit  della sua car-
r iera .  Sarà  un imperdibi le  
tour quel lo di  Max Pezzal i  
in  concerto  a  Roma 2024:  
del le  10  date  del  tour  di  
Max Pezzal i ,  per  i l  suo at -

tes iss imo “Max Forever  
(Hits  Only)“ ,  in iz iato  lo  
scorso 9 giugno 2024 a Trie-
s te ,  forse  l ’appuntamento 
romano può essere  vis to  
come i l  c lou.  Oggi  27  giu-
gno 2024 la  quinta  es ibi -
z ione del  tour  del  grande 
art is ta .  L’art is ta  non ha r i -
lasc iato  un comunicato  uf-
f iciale relativo al la  scaletta 
del l ’evento.  Secondo le  

tappe già vissute,  però,  al-
l ’ inc irca  la  sequenza dei  
brani  potrebbe esser  que-
sta.  
Viaggio  a l  centro  del  
mondo 
Bella vera 
La regina del  celebrità 
La regola dell ’amico 
Io ci  sarò 
Come deve andare 
Rotta x casa di  Dio 

La radio a 1000 watt  
Sei  fantastica 
I l  grande incubo 
Discoteche abbandonate 
Sei  un mito 
Nella notte 
Weekend 
La lunga estate caldissima 
Una canzone d’amore 
Come mai 
Nessun rimpianto 
Eccoti  

Ci  sono anch’io 
La dura legge del  gol  
Hanno ucciso  l ’Uomo 
Ragno 
Non me la  menare  /  Te la  
t ir i  / 6 1 sf igato 
Jol ly Blue 
Gli  anni  
Grazie mil le  
Nord sud ovest  est  
Tieni  i l  tempo 
Con un deca

Con 60 mil ioni  di  dischi  
venduti in tutto i l  mondo, i  
Simple Minds sono ricono-
sciuti  come una delle band 
britanniche più longeve e  
di  successo.  E oggi  e  do-
mani – giovedì 27 e venerdì 
28 giugno- s i  esibiranno a 
Roma,  in un doppio con-
certo al la  cavea del l ’Audi-
torium Parco della Musica.  
La band negli  ult imi dieci  
anni ha riacceso la scintil la 
che l i  ha resi  famosi ,  por-
tando a una crescente r i -
chiesta da parte del  
pubblico di vederli  esibirsi  
dal  vivo.  I l  New York 
Times, in riferimento al loro 
concerto del 2022 alla Wem-
bley Arena,  l i  ha descrit t i  
come “tornati  di moda e in 
forma smagliante”.  Tra i  
brani  più apprezzati  dal  
pubblico ci  sono “Promised 
You a Miracle”,  “Glittering 
Prize” e  “Someone Some-
where in Summertime”.  La 
formazione attuale dei Sim-
ple Minds include Jim Kerr 
(voce) ,  Charl ie  Burchil l  
(chitarre,  tast iere) ,  Gordy 
Goudie (chitarra acustica) ,  
Ged Grimes (basso) ,  Che-
risse Osei (batteria) e Sarah 
Brown (voce).  Per decenni i  
Simple Minds sono stati  tra 
le  band più influenti  del  
panorama musicale interna-
zionale,  e  anche negli  ul-
t imi anni  la  band non ha 
smesso di  produrre nuova 
musica.  Nell ’ottobre 2012 
hanno annunciato un tour 
di 30 date nel Regno Unito,  
i l  “Greatest  Hits  Tour”.  I l  

31 ottobre 2014,  la  band 
pubblica “Big Music”,  i l  cui 
primo singolo estratto è  
“Honest  Town”,  segnando 
un ri torno al le  atmosfere 
dei  loro migliori  lavori .  
L’energia che l i  ha resi  fa-
mosi sembra essere stata ri-
trovata,  e  quasi  
contemporaneamente parte 

i l  lungo “Big Music  Tour”,  
consolidando la  loro r ino-
mata tradizione di  esibi-
zioni  dal  vivo.  L’11 
novembre 2016 “Simple 
Minds Acoustic”,  i l  loro 
primo album acustico,  con-
tenente 12 successi  r ivisi -
tat i  in chiave acustica.  I l  
tour promozionale per que-

sto album inizia il  9 aprile a 
Essen e include sei  date in 
I tal ia ,  tra  cui  Torino,  An-
cona,  Roma,  Bologna,  Fi-
renze e  Milano.  I l  loro 
diciottesimo album in stu-
dio,  “Direct ion Of The 
Heart”,  esce i l  21 ottobre 
2022,  preceduto dai singoli  
“Vision Thing” e “First You 

Jump”. 
La possibile scaletta 
Waterfront 
Love Song 
Mandela Day 
Theme For Great Cities 
This Fear of Gods 
Let There Be Love 
Sanctify Yourself  
All  the Things She Said 

Promised You a Miracle 
New Gold Dream (81-82-83-
84) 
Belfast Child 
Someone Somewhere in 
Summertime 
Don’t  You (Forget  About 
Me) 
Book of Brill iant Things 
Alive and kicking

Simple Minds concerto a Roma, la possibile scaletta 
delle serate di oggi e domani




